

Corporación Santa María del Silencio

Lema del Premio María Bori Soucheiron 2024

"Un proyecto gozoso: celebrar la vida"

## PREMIOS MARÍA BORI SOUCHEIRON

1a edición

Buenos educadores, formadores de comunidades

### BASES

1. El Premio **MARÍA BORI SOUCHEIRON** es una distinción que se otorga a educadores que, en su convivencia con el entorno en que habitan, desempeñan su quehacer demostrando tener cualidades humanizadoras, evangelizadoras, que integran todos los aspectos de la vida de una persona; con espíritu de servicio, de acogida gozosa, sencillez, simpatía, solidaridad y alegría.
2. Los acreedores de estos premios serán elegidos por los Equipos Directivos de cada Institución invitada a participar en el certamen bienal. Los candidatos propuestos serán personas idóneas y afines con el espíritu de María Bori, es decir, reunirán las características anteriormente mencionadas.
3. Los nombres de los/las elegidos/as se entregarán a la entidad organizadora con la ficha correspondiente, debidamente formalizada con los datos que se solicitan, con una breve reseña del candidato propuesto, además de una fotografía del mismo.
4. El plazo de presentación de propuestas será desde el 1º de agosto hasta el 30 de septiembre del año en curso. Enviar la ficha de postulación al e-mail de la Corporación Santa María del Silencio, [murtrasms@gmail.com](mailto:murtrasms@gmail.com)

## MARÍA BORI SOUCHEIRON

Nació en Barcelona, el 25 de abril de 1964. Hija de Gabriel Bori y María Carmen Soucheiron, formó parte de una familia entre la cual fue la quinta de seis hermanos.

Quienes la conocieron desde pequeña, testimonian su constante alegría y entusiasmo para tomar parte de juegos y entretenciones diversas. Al mismo tiempo, era dulce y cariñosa, conservando esos rasgos que la identificaron toda la vida. Así mismo, durante su adolescencia, participó activamente en el CAU y en el grupo de escultismo de Barcelona. María tenía múltiples inquietudes y, en palabras de uno de sus hermanos, siempre se mostró como una joven servicial, generosa, líder y fiel. Un referente entre sus pares.

María fue una mujer de fe, una fe que nació en el seno de la familia y que fue cultivada en su adolescencia, fortaleciéndose en su edad adulta. Siempre discerniendo cuál sería su proyecto vital.

Sus rasgos más característicos -y que transmitía con gran entusiasmo- eran compromiso, tenacidad y tolerancia; esperanza y confianza en la Providencia. Protectora de su familia y amigos, en su madurez llegó a plasmar este rasgo en la caseidad.

Mujer de intimidad, dialogante y comprensiva, siempre atenta a las necesidades de los otros para paliar de alguna forma sus necesidades y transmitirles un sentimiento de esperanza, gratitud y gozo de existir.

Estos rasgos, predominantemente humanos, la llevaron a dedicarse no solo a la formación académica de niños y jóvenes en centros educativos, tales como el Colegio San Francisco Javier de Cerro Navia y la Escuela Hospitalaria Casabierta de COANIQUEM, también en España descubrió espacios de formación como la Maternal Santa Eulalia de Barcelona.

Su forma de educar era desde la alegría, transmitía conocimientos, además de sentimientos y emociones; tenía un estilo propio que le permitía enseñar estando en función de los demás con un objetivo formador.

Viajó a América Latina con el deseo de acompañar y hacer familia.

La cultura americana con sus sabores, sus olores, sus paisajes y sus caminos hicieron de la formación de María un afluente de aprendizaje para con quienes se iba encontrando. Así como también le sirvieron de puente para la formación propia y de otros. Fue una mujer que jamás abandonó su propio crecimiento y formación, sin dejar de lado sus orígenes. Así es como ahora recogemos muchos frutos de su estancia en Chile y en distintos países americanos. En toda organización en la que participaba era el motor, sin embargo siempre era sumativa, expansiva, y comprometida. Existía en ella un deseo de compartir la vida, de permeabilizar la existencia del otro como una actitud profundamente vital.

Su primera profesión fue ser maestra de escuela primaria. Destacó por su labor educativa en distintos ámbitos, tanto en España como en Chile, especialmente a favor de los más desposeídos. Murió a los 55 años, el 13 de noviembre de 2019.

Detrás de la Corporación Santa María del Silencio hay un grupo de personas sensibles a la necesidad que tiene el mundo de hoy de lugares donde detenerse y contemplar la realidad desde la soledad y el silencio. Un espacio donde enraizarse con el subsuelo más íntimo de cada uno.

### **Premios MARÍA BORI SOUCHEIRON**

Es un certamen que, desde este año 2024 y bienalmente, distinguirá a personas del ámbito educativo, que en la convivencia diaria, se destaquen por desempeñar una labor orientadora, inclusiva e integradora.

Los galardonados con los Premios **MARÍA BORI SOUCHEIRON** deben ser personas empáticas con el entorno, en donde todos y todas se sientan dignos de ser amados, considerados por el mero hecho de existir.

Los candidatos deben ser presentados por medio de algún grupo, asociación, entidad, organismo o comunidad educativa.

Posteriormente, un jurado examinador valorará las propuestas presentadas y seleccionará a los galardonados.

El Premio **MARÍA BORI SOUCHEIRON** consiste en la entrega de un **diploma** y de una **obra artística** que representa su espíritu y manera de relacionarse con los demás, sello propio de una mujer creadora de espacios y ambientes que propician paz, armonía, alegría y fiesta; pone de manifiesto la importancia de la trascendencia y de la dignidad humana. Es un recuerdo noble y vivo de la interculturalidad vivida por María en la que destacan aspectos tan importantes como la acogida, la ternura, la amistad, la entrega y la caseidad, plasmado en el respeto profundo a cada persona que se relacionó con ella.

El Premio **MARÍA BORI SOUCHEIRON** será entregado el miércoles 13 de noviembre de 2024, a las 19 horas, en el Auditorium del Colegio Luis Campino, ubicado en la calle Pedro de Valdivia 290, Providencia.

Ficha Datos Ganador/a  
Premio **MARÍA BORI SOUCHEIRON** 1ª edición

Nombre y apellidos: **Ana Luisa León Pichincura**

Dirección : Guérnica N°4560 Depto. 51 - A Estación Central

Teléfono : +56952274215

Correo electrónico : ana.leon@colegiosfj.cl

Edad : 63 años

Profesión u oficio : Profesora

Entidad/Grupo/Persona que presenta la candidatura: Fundación Colegio San Francisco Javier de Cerro Navia

Valores humanos y cualidades de su personalidad:

Espíritu de servicio

Espíritu de acogida,

Disponibilidad

Solidaridad

Generosidad

Sencillez

Alegría

Lealtad

Adjuntar una **breve biografía del candidato/a**, junto con una fotografía.

Ana Luisa León ingresa a ser parte del Colegio San Francisco Javier